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上手已住七、八年 不想怪驗樓牽涉他人
二手物業僭建 梁擔責清拆

當勞「內交」獲肯定
解住屋難下任最急政界促充分解釋消疑慮

屋宇署前日勘察後發現梁振英持有的山
頂大宅有多處僭建物，梁振英即晚主

動邀請傳媒入屋視察，強調有關僭建物在收
樓時已經存在，他並無意隱瞞，並再次為他
的疏忽向公眾致歉。多間傳媒昨晨在大宅門

外守候，更出動吊臂車高空拍攝屋內情況，
發現清拆工程暫停，候任特首辦回應查詢時
說，因應連續兩日的公眾假期，屋苑不准工
程施工，有關的清拆還原工程將於明日展
開。

「睇樓見睡房貼滿公仔」
梁振英下午出席一個中西區中產論壇後，

繼續為僭建事件解畫。互聯網昨日流傳梁振
英山頂寓所2所洋房的交易紀錄、文件，內載
2所洋房的賣方均是巧盈發展有限公司
HOUSING DEVELOPMENT LIMITED，即
裕熙園的發展商。被問到他是否物業的一手
業主，梁振英澄清，裕熙園在上世紀90年代
初期落成，而他到1999才簽署買賣協議，
2000正式「做契」，在他買入物業時已有人住
在裡面7年至8年。「我記得我去睇樓的時
候，其中一間睡房還貼滿了Hello Kitty的公

仔，所以我們不是一手業主來的。」
被問及為何找過專業人士檢查收樓，仍未

發現住所內有僭建時，梁振英重申，他找了
法律和建築測量的專業人士，但沒有透露具
體身份，因為不想牽涉任何人。梁振英表
明：「僭建這件事我一力承擔，我自己負
責，我會按屋宇署的要求盡快清拆和還原。」

重申無隱瞞 知違規即拆
就反對派呼籲他7月1日宣誓後便辭職，並

計劃提出選舉呈請，咬定他在選舉期間作失
實聲明，梁振英表示會做好自己工作，他一
知道有僭建便馬上處理，而且處理時間還比
較快，兩個棚在幾小時內已處理完畢，餘下4
個僭建物，大部分亦都可以在幾日之內清
拆。「在這問題上我沒有隱瞞任何事，我一
係就唔知道，知道的話我馬上採取行動，根
據屋宇署的要求來清拆。」

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）行政長官曾蔭權將於今年
6月30日正式卸任，公民力量
及新論壇最新調查顯示，總結
曾蔭權7年施政，在政制發
展、經濟發展、社會福利等合
共8項施政範疇中，以優、
良、常、可、劣5級評級，僅
得「處理與內地關係」被評常
級，其餘7項均被評為劣級，
反映市民不滿其任內施政。展
望未來，最多市民期待候任行
政長官梁振英最急需處理房屋
問題，其次為經濟發展及就業
問題及改善社會福利。

公民力量與新論壇今個月15

至19日成功訪問了677名市
民，評價曾蔭權任內就政制發
展、處理香港與內地關係、經
濟發展、文化體育發展、社會
福利、教育、醫療衛生和個人
品行操守的表現，當中25.3%
受訪者認為他處理與內地關係
屬常級，但有高達48.3%認為
他個人品行操守劣級，35.6%
認為政制發展劣級。

公民力量及新論壇寄望新屆
政府有所作為，特別是從速改
善房屋問題，解決市民住屋需
要，同時落實審計署和獨立檢
討委員會的建議，重建市民對
香港廉潔制度的信心。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長官梁
振英的山頂大宅被揭有多處僭建物後，各界反應不
一。食物及衛生局局長周一嶽說，對梁振英大宅僭
建感到失望，擔心會觸發政治危機，認為要有充分
解釋才能過關。立法會主席曾鈺成相信，梁振英並
無刻意遮蔽構建物，反映他無動機要刻意隱瞞，但
無疑是嚴重疏忽，作為候任特首應有高度警覺性，
他拒絕評論梁振英應否負責。

周一嶽指梁盡心盡力
周一嶽接受電台訪問時說，梁振英是想盡心盡力

做好工作，但事件可能影響市民對他誠信的看法，
甚至懷疑他的真誠，擔心會觸發政治危機，個人對
梁振英大宅僭建感到些少失望。他續指，早前寄語
市民不要對新政府有過分期望，是考慮到特首候選
人當日為了競爭，可能提高選舉承諾，強調梁振英
出任行會多年，擁有經驗，更是歷屆特首參選人中

最有部署的一個，相信他對自己的工作有信心。

曾鈺成信無動機隱瞞
曾鈺成接受另一電台訪問時坦言，他相信候梁振

英無動機隱瞞山頂住宅僭建，但由於梁振英在特首
選舉期間曾經指對手的住所僭建涉及誠信問題，故
屬嚴重疏忽，建制派同樣質疑其解釋。他重申，梁
振英應該有高度警覺性，有關事態發展並非任何人
能夠主導，政黨及傳媒都會跟進事件，作為立法會
主席身份不宜評論處理方法。被問到有否後悔放棄
競逐特首，曾鈺成笑言「幸好無繼續」，並提醒高
官要面對社會嚴格要求的現實。

葉太：關注事態發展
新民黨主席葉劉淑儀形容，公職人員誠信好重

要，僭建面積多少並無分別，至於梁振英應否辭職
是言之尚早，她會密切留意事態發展，「我同意

200呎跟2000呎是無分別，我同意公職人員誠信好
重要，為此今次僭建是嚴重的問題，但現時作有關
辭職的呼籲是言之尚早」。

陳婉嫻：無後悔投票
工聯會榮譽會長陳婉嫻表示，不接受梁振英指寓

所的僭建是無心之失，認為對方要為事件解釋。她
說，沒有後悔在今次特首選舉中的投票決定，但認
為以後的特首選舉，要先將候選人的事情「翻箱倒
櫳」，才作投票的決定。她又說，工聯會暫時不會
有針對梁振英僭建事件的行動。

不過，反對派就繼續借事件抽水，民協及公民黨
分別到候任辦抗議，要求梁振英宣誓上任後立即辭
職。公民黨黨魁梁家傑聲言，已去信立法會內務委
員會，要求召開特別答問大會，如果梁振英不出
席，就是不尊重立法會及市民。民協主席廖成利就
指，梁振英誠信破產，未上任已失信於民。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候

任行政長官梁振英在山頂的大宅被發

現有多處僭建物後，承諾會盡快在兩

星期內完成所有清拆工程，候任特首

辦昨日回應傳媒查詢時表示，適逢公

眾假期清拆工程要暫停，明日會再開

展相關工程。對互聯網昨日流傳梁振

英山頂寓所是由物業發展商手上買

入，與梁振英前日表示自己從上手業

主買入單位時已有僭建的說法不符。

梁振英回應時否認自己是一手業主，

並表示1999年簽訂買賣協議時，單位

內已有人居住了7年至8年。對於傳媒

接連追問為他驗樓收樓的專業人士身

份，梁振英表示不想牽涉其他人，

「僭建這件事我一力承擔，我自己負

責」。

■梁振英堅稱購入大宅時已有人居住多年。圖為他日前邀請傳媒參觀住宅內的違規僭

建。 香港文匯報記者劉國權 攝


